

Francia-Estudiantes, Prev-Reportaje

LA REVUELTA ESTUDIANTIL SANA ADEPTOS Y SE RADICALIZA

Por Andrés Pérez

PARIS, Mar 25 (AFP) - Bailando, cantando y decididos a ganar el forcejeo con el Gobierno, decenas de miles de estudiantes cada vez más radicalizados manifestaron este viernes en París y toda Francia contra la rebaja salarial para los jóvenes planeada por el gabinete centroderechista de Edouard Balladur.

Quince días después del inicio de la revuelta estudiantil, que da lugar a marchas repetidas en toda Francia, a veces espontáneas y a veces violentas, los jóvenes relanzan sus eslóganes pidiendo la retirada del plan gubernamental y añaden otros reclamando la dimisión del ministro de Interior, Charles Pasqua, considerado responsable de excesos policiales.

Cientos de jóvenes y las fuerzas del orden protagonizaban un tenso cara a cara en la capital hacia las 17H00 SMT, una hora después de la orden de dispersión de la marcha.

"Balladur-basura" fue el lema menos 'maleducado' gritado contra el primer ministro francés en la marcha parisiense, que reunió a entre 20.000 y 60.000 jóvenes, según las fuentes, en un día soleado y cálido.

Cinco policías y una periodista resultaron heridos por pedradas y botellazos lanzados por algunos manifestantes, especialmente grupos de jóvenes que se concentraban entre la cabeza del desfile y el impresionante cordón policial que lo precedía, según fuentes policiales.

"Un paso adelante, tres atrás, así gobierna Balladur", rezaba una pancarta que hacía alusión a los titubeos del Gobierno, que en los últimos días, a medida que crecía la protesta, ha ido edulcorando su proyecto de Contrato de Inserción Profesional (CIP), que prevé salarios inferiores para jóvenes.

Sorprendidos por la la revuelta, que sigue congregando a decenas de miles de jóvenes pese a la proximidad de los exámenes, algunos estudiantes empiezan a creerse el lema que figura en una pegatina dejada por

el *grupa* estudiantil autónomo NRV: "la primavera va a ser caliente".

"El jueves conseguimos ocupar la facultad de Tolbiac (una de las sedes de las facultades parisienses), esto empieza a calentarse", afirma Cedric, estudiante de sociología de la Facultad de París VII, estampado en todo su cuerpo con pegatinas contra CIP.

Cerca, un camión difundía a alto volumen canciones del disco funk 'emergencia en el planeta Tierra' de Jamiroquai y 'Sex Machine' de James Brown, transformando la manifestación en un verdadero baile, coloreado por las caras pintadas de algunos manifestantes.

Mayo del 68 no impresiona a estos estudiantes, que están ya a casi dos generaciones de distancia de los míticos revolucionarios del Barrio Latino.

"No, no me vengas con lo de que queremos reeditar las grandes manifestaciones de... Espera ¿qué año era? ¿el 69?", ironiza Liliane, una estudiante de letras de la Sorbona, en respuesta a una pregunta.

4 W187 LAT FRA 0220 LAW 61913 512 486 EMI I 2/2

Al pasar por delante de la prisión parisiense de la Santé, grupos de jóvenes venidos de las periferias deprimidas de la capital francesa, especialmente los suburbios-norte, gritaron "Liberen a los presos, vienen de nuestros barrios".

Más adelante, los agentes antidisturbios de las Compañías Republicanas de Seguridad (CRS) bloqueaban las callejuelas que conducen al Barrio Latino.

"CRS-SS", gritaban los manifestantes.

apc